
佐久山地区市政懇談会 
日 時：平成３０年７月１７日（火）午前９時３０分 

会 場：佐久山地区公民館 

 

 

懇談テーマⅠ 公共施設の利活用及び教育・文化・スポーツに関するご意見 

佐久山中学校の校舎等の今後の利用について 

福原小学校、佐久山小学校の存続について 

 

≪ご回答≫ 

佐久山中学校の校舎につきましては、廃校になったばかりですので、来年度にサウン

ディング調査を実施し、地元の活性化につながるような活用方法を検討したいと考えて

おります。運動施設につきましては、「大田原市学校跡地運動場の設置及び管理に関する

条例及び施行規則」に則り、名称を佐久山多目的運動場及び体育館として、引き続き市

民に開放する予定です。 

佐久山地区に関しましては、佐久山小学校と福原小学校の統合を優先的に進めること

が選択肢としては有効ではないかと考えております。 

なお、福原小学校の佐久山小学校への統合につきましては、今年度、両校の保護者に

対して説明会、意向調査を行い、その結果を踏まえて地域住民の皆様と意見交換をしな

がら進めてまいりたいと考えております 

 

懇談テーマⅡ 安全・安心な地域社会に関するご意見 

①大沢地区の消火栓設置について 

②岩井橋上流までの堆積土砂の除去工事の実施、箒川堤防の岩井橋上流の補強またはか

さ上げについて 

③佐久山地区公民館周囲の水路のかさ上げ工事または水門の管理の調整について 

 

≪ご回答≫ 

大沢地区は給水戸数が少ないことから、小口径の配水管が敷設されているため、消火栓



の増設が困難となっております。消火栓の設置が困難な地域につきましては、大田原消

防署と協議しながら防火水槽の設置を検討してまいります。 

現在のところ、岩井橋上流の堤防補強等の計画は無いとの事ですので、河川管理者に

今後パトロール等による監視をお願いしてまいります 

  大雨に関する気象情報が発表された場合等、早めに水門を開けることで、越水対策に

つながることも考えられますので、水門の管理者と水門の開閉について協議してまいり

ます。 

 

懇談テーマⅢ 記念樹の森構想に関するご意見 

 広報で、大神地区に記念樹の森を造るという記事があった。以前の計画が白紙になって 

いたと思うが、どのような公園を計画しているのか、お聞きしたい。 

  

≪ご回答≫ 

 記念樹の森は面積が約 64ha と大規模で、事業を進めるにあたって整備費用や将来的な

維持経費等の懸念もあり、計画を一旦白紙に戻し、民間活用も視野に入れながら有効な手

法を検討してまいりました。当初、豊かな自然環境を後世に伝えていく農林公園として整

備し、記念樹の植栽、自然体験、農業体験、レクリエーション等のエリアが計画されてお

りました。新たな計画は現段階では明確になっておりませんが、隣接するふれあいの丘に

は宿泊施設がございますので、スポーツ施設を整備し一体的な利用を図ることも一案では

ないかと考えております。 

 

懇談会でいただいたご意見 

 

○佐久山中の投票所と移動投票所について 

≪ご回答≫ 廃校になっても投票所は変更いたしません。また、平成 31年度執行予

定の栃木県議会議員選挙、参議院議員通常選挙、大田原市議会議員選挙の

3つの選挙で、試行的に佐久山地区公民館に期日前投票所を半日設置する

予定でおります。 

 

○婚活マスターについて 

  ≪ご回答≫ 婚活マスターは地区にいるのではなく、講座を受けていただいた方にマ

スターになっていただき、マスター同士で情報を交換するものです。 

 

 


